



**EL MÁXIMO ÓRGANO DE DIRECCIÓN** entre congresos de CC OO de Industria exige acabar con tanto dolor y poner fin al genocidio del pueblo palestino

## CONSEJO FEDERAL



■ “Hay que llevar la batalla por la reducción de jornada a los centros de trabajo”

Se constituye el consejo federal de CCOO de Industria, su máximo órgano de dirección entre congresos. Palestina y la reducción de jornada protagonizaron el debate

El 17 de septiembre CCOO de Industria reunió en Madrid a su máximo órgano de dirección entre congresos, que está formado por 150 personas de todo el territorio. Aprobaron el informe y dieron su visto bueno a las cuentas de 2024 y al presupuesto de 2025. Durante su intervención, el recientemente elegido secretario general explicó cómo se ha reforzado la organización y cómo afronta los retos que tiene por delante. Fran San José apeló a la responsabilidad de todos y todas y recordó que hay que estar “a lo importante” y trabajar “de manera conjunta y coordinada” para “ayudar y ser útiles” a la clase trabajadora.

El consejo de CCOO de Industria mantuvo la semana pasada su primera reunión del mandato. Como era de esperar, el genocidio del Estado de Israel sobre el pueblo palestino; la crispación política; la transición energética; la Ley de Industria; la salud laboral; la reducción de jornada y la situación de la negociación colectiva centraron buena parte de las intervenciones que se sucedieron a lo largo de la jornada.

Tras las palabras de bienvenida del responsable de Organización, se subió al atril Fran San José, secretario general de CCOO de Industria, que animó a los hombres y a las mujeres que dirigen la organización a decirse las cosas “con total claridad y transparencia”, pero desde la lealtad. “No puede haber ningún debate que sea tabú, dijo, ni ningún tema del que no se pueda hablar con claridad”, añadió. “Este debe ser el espacio, apuntó a continuación, en el que CCOO de Industria debe salir reforzada” para afrontar los desafíos que le esperan.

### Trabajar menos y vivir mejor

Fue en el tramo final de su intervención cuando San José advirtió al consejo federal de que la batalla por la reducción de jornada todavía no ha terminado. “No se

puede quedar ahí”, apuntó. Tiene que haber una movilización “sostenida en el tiempo”, señaló el secretario general de CCOO de Industria, para que a la derecha y a la ultraderecha “no les salga gratis” seguir puteando a los trabajadores y trabajadoras. Propuso dar un giro a la estrategia y trasladar la reivindicación a los centros de trabajo. “Es ahí donde hay que llevar los debates, porque es ahí donde está nuestra fuerza. Las personas trabajadoras, recordó el sindicalista, deben ser el motor de la movilización constante.

También propuso reforzar la negociación colectiva y llevar hasta el extremo la reivindicación salarial, dado que las patronales se han salido con la suya y han conseguido tumbar la reducción de jornada. Mencionó las huelgas previstas en el metal de Barcelona, de Ciudad Real, de Tenerife y de Gran Canaria. La presión será tal, adelantó, que terminarán llamando a la puerta para decir “que media horita al día tampoco era para tanto”.



## CONSEJO FEDERAL



## Lo de Palestina no tiene nombre

Las mujeres y los hombres que dirigen CCOO de Industria entre congreso y congreso volvieron a ser un ejemplo de humanidad. A medida que se fueron subiendo al

atril, en las sucesivas intervenciones, lanzaron mensajes de apoyo al pueblo palestino. El secretario general de la federación andaluza llegó a decir que la manera de matar de Israel, sin ningún tipo de escrúpulo, “no tiene nombre” y que la palabra genocidio “se queda bastante corta”. Recordó que “todo lo que podamos hacer parece poco” y propuso llevar a los centros de trabajo la solidaridad con la causa palestina, una posibilidad que también contempló el secretario general de la federación estatal.

Fran San José dijo sentir “un tremendo orgullo” de la sociedad en su conjunto por haber conseguido paralizar varias jornadas de la Vuelta Ciclista a España. “No podíamos legitimar que el genocidio pasara por nuestras calles”. Aunque reconoció que algunas de las medidas que tomó el Gobierno contra el Estado genocida de Israel se quedaron cortas, sí reconoció que fue valiente y pionero. “Ha levantado la voz y ha dicho basta”.

## Una estructura abierta y dinámica

Uno de los objetivos del primer consejo del mandato fue explicar a las personas que lo integran cómo se reforzó la organización en el ámbito interno tras el congreso de Toledo. “No es un dogma de fe”, admitió el secretario general de CCOO de Industria cuando detalló los principales cambios. Es una estructura “que está abierta, que es dinámica y que se irá adaptando” para cumplir con cada uno de los objetivos que se han marcado.

Aclaró que se recupera el esquema que funcionó en el pasado y que consiste en contar con una figura específica que se encargará de coordinar los órganos de dirección y las secciones sindicales. Completan Organización las áreas de afiliación y de elecciones sindicales. También se ha modificado el Área de Acción Sindical, introduciendo nuevas responsabilidades. Fran San José adelantó que también incorporará una figura dedicada a las políticas migratorias.

En cuanto al Área de Política Industrial, el máximo responsable de CCOO de Industria explicó que se abandona el proyecto “ambicioso y potente” de las cadenas de valor, que requería de grandes recursos, y que se vuelve



Bio y fotos

Ejecutiva que salió elegida en el 4º Congreso

al esquema de los sectores con responsabilidades concretas, entre las que recae la negociación colectiva.

La nueva estructura de la organización refuerza el Área de Internacional y de Estrategias Industriales. Cuenta con numerosos recursos, por su notoriedad y por la importancia que tendrá el contexto internacional en este mandato.

En el consejo del 17 de septiembre también se tomó la decisión de ampliar a diecinueve el número de personas que integran la comisión ejecutiva. Se incorpora al equipo Jesús Gervaso, el responsable de Comunicación de CCOO de Industria. “Es importante que forme parte de los debates y de los trabajos que emanan de la ejecutiva”. Con estas palabras justificó su “cooptación” el secretario general.

## CONSEJO FEDERAL

### ■ Abrir el debate

“Tenemos que ser críticos y decir con dureza que la transición energética lo único que está provocando es destrucción de empleo”. Sobre este argumento giró el bloque del informe que el secretario general de CCOO de Industria dedicó a la transición energética. “Tenemos que ser claros a este respecto y no engañarnos”, dijo. “Es un tema complicado, peliagudo y difícil” en el que esta federación “tiene que tener voz propia”, añadió. Recordó que, cuando se cierra una industria es muy difícil que se abra otra y que no se puede permitir que el día de mañana se sustituyan unos puestos de trabajo por otros “que no tengan valor añadido, que tengan convenios a la baja y que no mantengan las condiciones laborales que tantos años costó mantener”.

Fran San José también propuso abrir el debate, en un momento muy difícil y muy complicado por el “genocidio brutal” del pueblo palestino, sobre la defensa y



Última reunión de la Coordinadora del Sector Nuclear de CCOO de Industria

la seguridad. Adelantó que la organización tiene intención de crear una coordinadora sectorial en la que se pueda hablar “sin tapujos y con claridad” sobre este tema, similar a la que ya existe para el sector agrario, nuclear y energético. “Estamos en contra, dijo, de la posición que mantiene la Unión Europea sobre el rearme y sobre la financiación a EEUU”.



Manifestación por un Pacto de Estado por la Industria de 2022

### ■ Tres jornadas entre septiembre y octubre

Con el objetivo de reactivar la Ley de Industria, denunciar las elevadas cifras de siniestralidad laboral y proteger a la mujer rural, CCOO de Industria está trabajando en la organización de tres jornadas de movilización y debate

estos meses de septiembre y octubre. Su secretario general reclamó al consejo federal “la máxima participación y colaboración” para que sean un éxito.

La primera tendrá lugar el 29 de septiembre en el Congreso bajo el título “Presente y futuro de la industria”. La organizan CCOO de Industria y UGT FICA y contará con la participación de la patronal, de los grupos parlamentarios y de las instituciones. Se pretende forzar la reactivación de la Ley de Industria y estará acompañada de movilización en la calle. “Si la van a tumbar, apuntó Fran San José, nos tendrán enfrente, junto a las personas interesadas en que este país avance”.

El tercer hito tendrá lugar el 16 de octubre, día en que CCOO de Industria, Hábitat de CCOO y UGT FICA pondrán el foco en la siniestralidad laboral. “No puede ser que todos los días varios compañeros y compañeras no lleguen a sus casas”, lamentó. “Cuando un accidente laboral se transforma en una muerte que se podría haber evitado, es un asesinato laboral y tiene culpables”, denunció.

El 15 de octubre, coincidiendo con el Día de la Mujer Rural, la comisión ejecutiva de CCOO de Industria se trasladará hasta Canarias para celebrar una jornada en la que denunciará las condiciones de semiesclavitud en las que trabajan las mujeres en el sector agrario, muy vinculadas al efecto migratorio.

## CONSEJO FEDERAL

## La palabra, la protagonista



### Carlos Márquez

Responsable de Empleo de CCOO de Industria

*“Vamos a tirar para adelante con todos los retos que tenemos. La bicicleta no puede parar”*



### Miguel Ángel Brezmes

Secretario general de CCOO de Industria de Castilla y León

*“Lo que ocurrió en Castilla y León con los incendios es la precariedad llevada al extremo. El cambio climático y la torpeza de los políticos nos llevaron a esto”*



### José Hurtado

Secretario general de CCOO de Industria de Andalucía

*“Esa manera de matar no tiene nombre. En Palestina la palabra genocidio se queda bastante corta. Todo lo que CCOO pueda hacer parece poco”*



### Juan José Picazo

Secretario general de CCOO de Industria del País Valencià

*“No nos olvidemos de las personas que, desde primera hora de la mañana, llevan la voz y las estrategias de CCOO a los centros de trabajo”*



### Juan Cuevas

Secretario general de CCOO de Industria de Castilla-La Mancha

*“Es importante que las secciones sindicales se sientan partícipes de la gobernanza de esta federación”*



### Pedro Comesaña

Secretario general de CCOO de Industria de Galicia

*“Tenemos que seguir movilizándonos por la Ley de Industria. Es estratégica para nuestros sectores. Donde haya una transición, que sea sociolaboralmente justa”*



### Luis Moulliaa

Secretario general de CCOO de Industria de Euskadi

*“Debemos abrir los órganos de dirección del sindicato a las personas trabajadoras extranjeras. También deben estar aquí”*



### Alfredo Villafranca

Secretario general de CCOO de Industria de Madrid

*Es fundamental bajar la campaña de la reducción de jornada a los centros de trabajo. Esto acaba de empezar. Tenemos el deber de explicarlo en las empresas”*



### Josep Rueda

Secretario general de CCOO d'Indústria de Catalunya

*“Hay que seguir apretando. Sacaremos los colores a los grupos parlamentarios si no adquieren un compromiso potente con la industria”*

## CONSEJO FEDERAL

Las cuentas auditadas de 2024 fue una de las cuestiones que se sometieron a la aprobación del consejo federal. El responsable de Finanzas de CCOO de Industria aseguró que la organización se encuentra en una situación “bastante robusta” desde el punto de vista económico. Jorge Martínez señaló, también, que la federación “no es homogénea” y el resultado “tampoco lo es”.



Los presupuestos de CCOO de Industria para 2025 también fueron aprobados por el consejo federal. Al igual que sucedió con las cuentas, antes de la votación la directora técnica de finanzas los explicó con detalle. Se confirmó, una vez más, que la cuota es la principal fuente de financiación de la organización.



El Reglamento de la Comisión de Garantías fue presentado al consejo por parte de su presidente. Máximo Blanco explicó que es el órgano de control de las medidas disciplinarias internas, individuales o colectivas. También recordó que se reúne seis veces al año, que actúa con la máxima diligencia en la tramitación de los expedientes y que sus resoluciones tienen carácter ejecutivo.



El responsable de Organización de CCOO de Industria tuvo dos intervenciones en el consejo. La primera, para trasladar a las y a los asistentes las novedades del Reglamento del Consejo Federal, que aprobaron unos minutos después. La segunda ocasión que se subió al atril fue para identificar a las dieciséis personas que formarán parte de la delegación de CCOO de Industria que asistirá al consejo confederal.

